

¿Se acerca el fin de nuestra soberanía?

NOTA CIUDADANA

Aunque se supone que somos un país autónomo y contamos con gran cantidad de recursos naturales, sus derechos son cedidos a pocos

Por: **Armando León** | Mayo 27, 2019

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



Foto: Tanenhaus - CC BY 2.0

Creo que vivir en Colombia y decir que no hay riqueza es mentir, porque nuestra soberanía en recursos es basta, pero sus derechos se ceden a pocos. Esto lo tenemos que entender a través de las ventajas comparativas y las ventajas competitivas.

La principal fuente de funcionamiento del país está en las ventajas comparativas, dadas por una malentendida autosuficiencia energética explotada por la actividad minera.



Esta actividad recauda un ingreso desagregado en regalías, impuestos, divisas (más del 50% de las exportaciones), inversión extranjera. (como la venta de Acerías Paz del Río, donde no se vendió la actividad del acero, sino los recursos mineros, sueldos y utilidades indirectas al comercio.

Sin minería dejaríamos de percibir ese ingreso y tendríamos que asignar capital para importar combustibles (mas no otros minerales, porque no hay productividad) y seguramente aumentarían las tarifas de la energía y del combustible encareciendo todo. Entonces notamos que esto ya está pasando, lo que significa que se está agotando nuestra soberanía energética definida en los recursos no renovables, por ende tenemos un problema progresivo con impacto en las próximas generaciones, es decir, nuestros hijos.



Respecto al provecho del ingreso percibido por la minería hay muchos ejemplos polémicos como **Reficar**. Isagen, Electricaribe, en mi tierra boyacense la venta de la EBSA, entre otros, donde estos se gastaron en el funcionamiento de la corrupción politiquera, evidenciada por el colapso de la salud, la educación, las pensiones, la infraestructura, el transporte, el agro y en sí el empleo y las oportunidades para la mayoría de la población.

Es decir, que no se aprovechó en generar la transición de la dependencia en las ventajas comparativas (que explota la actividad minera), hacia las ventajas competitivas (valor agregado), sino en mantener un establecimiento viciado y sin visión, con derechos de asignación y control, alentado por la falta de cultura que persiste en la mente de muchos colombianos de bien, no dando mayor resultado que clases acomodadas poco productivas.

Hoy dicen que Colombia no puede ser ajena a la nueva realidad del mercado mundial del petróleo (no la de pasar a energías renovables), que no podemos seguir con esta riqueza enterrada en el subsuelo (Yacimientos No Convencionales - YNC), que solo se puede extraer por medio de una técnica experimental que entre otras cosas tiene un gasto desmesurado de agua y que llaman fracturación hidráulica (fracking), que yo llamaría fracturación ecológica.

Si en realidad se liderara esta discusión con argumentos técnicos y rigor científico, ¿podrían demostrar que no hay fines corruptos, que no se ponen en riesgo las fuentes hídricas, el medioambiente y las comunidades circundantes, es decir, nuestra riqueza renovable? Sea como sea excluyen nuestra decisión imponiendo esta práctica a través de un plan de desarrollo de pupitrazo, donde niegan los casos graves a nivel mundial y no garantizan la vida de los líderes sociales que defienden los territorios.



¿Acaso pretenden dejarnos sequía, daño ambiental y miseria, mientras acaparan más el ingreso minero? ¿Más pobreza? Esto ocurrirá solo si dejamos que nos sigan mintiendo.

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona Shift + Enter o haz clic acá para informarnos. ¡Muchas gracias!

Publicidad

Compramos tu carro y te pagamos el mismo día.

¡Cotizar YA!

Las2orillas.co en su email. ¡SIN COSTO!
Inscríbese para recibir los boletines de noticias a diario y manténgase informado

Nombre Email

Escribe en este campo tu nombre Escribe acá tu correo electrónico

Suscribirse

1566

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona Shift + Enter o haz clic acá para informarnos. ¡Muchas gracias!

Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.
Hacer comentario - Leer comentarios

Amores que matan

Colombia sigue teniendo estadísticas altas de violencia contra la mujer, 2,3 mujeres son atacadas cara hora y no hay acciones suficientes, sino únicamente invisibilización

Señor Carrasquilla, ¿su ministerio cuándo devolverá los \$1,06 billones que le debe al Fonpet?

Todo parece indicar que el compromiso de devolver esos recursos no se honrará, pues en el presupuesto 2019 no se ve ningún rubro destinado a cancelar la deuda

Los espacios territoriales de capacitación y reincorporación deben continuar: Reincorporación Farc

Aunque el próximo 15 de agosto cesará la figura jurídica detrás de estos lugares, se buscan alternativas para no dejar a los excombatientes a la deriva

La incoherencia de Duque con su excluyente PND

"Es evidente que para el actual gobierno no es una prioridad generar las condiciones necesarias que faciliten la construcción de un pacto nacional"

Publicidad

The Intelligent Car
DELIVER IT FIRST

KEYSIGHT TECHNOLOGIES **LEARN HOW >>**

NOTA CIUDADANA **Envía tu Noticia**

La incoherencia de Duque con su excluyente PND
Por: Fundación Foro Nacional Por Colombia

Los miedos que le quitan el sueño a Trump
Por: Marco Valdequez

¿Está la economía campesina en Colombia rumbo a L...
Por: Juan Pablo García

Susacón, el municipio boyacense que no aguenta m...
Por: Sergio Alejandro Gómez Valdequez

"Prepotente, arbitrario y agresivo", así es Néstor Mo...
Por: Daniel Alejandro Pérez

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

Necesitas VENDER tu CARRO

¡Te lo compramos y te lo pagamos YA!

CAVRO.com

Lo más leído

"Prepotente, arbitrario y agresivo", así es Néstor Morales

Somos idiotas, pero no tanto

La triste historia de Sebastián, el niño al que su mamá lo mató de una golpiza

Adiós a 4 años de Guriatti en el noticiero de RCN

Entre ratos, calor y hacinamiento pasa sus días La Modame en Cartagena

"Pablo Escobar se nos metió a la casa": María Carolina Hoyos

¿Quiénes se meten al bolsillo el millonario recaudo de los peajes de las carreteras de Colombia?

Los dos cerebros de la DEA detrás de la caída de Jesús Santrich

Duelo de titanes por el millonario negocio de los pasaportes

"Chao Guriatti, no te extrañaremos"

Notas recomendadas

El regreso glorioso de Eduardo Dávila a Santa Marta

Los 10 grandes empresarios que han sobrevivido con Chávez y Maduro

El millonario salvadoreño, dueño de Toca, que no se dejó de Efromovich

Alejandro Gaviria, un ministro que aún no se siente cómodo en la silla

Publicidad